INFRASTRUCTURE DES SOINS DE LA SANTÉ PUBLIQUE AU MEXIQUE, 1992

	Total	Système ouvert	Système de cotisations
Personnes couvertes	89 900 000	42 000 000	47 900 000
Installations de soins primaires	13 339	10 309	3 030
Hôpitaux généraux	676	310	366
Hôpitaux spécialisés	157	100	57
Laboratoires	967	769	198
Services de rayons-X	2 108	887	. 1 221
Salles d'opération	2 290	997	1 293
Lits	<i>7</i> 1 <i>5</i> 00	32 319	39 181
Médecins	103 354	40 <i>57</i> 0	62 784
Personnel paramédical	177 334	62 160	115 174
Personnel infirmier	1 48 957	58 556	90 401
Banques de sang	235	110	125

Source: Recursos y Servicios - Sistema Nacional de Salud, Boletín de Información Estadística, Número 12, 1992, p. 76.

Les personnes ont accès aux divers programmes qui constituent le Système national des soins de la santé en fonction essentiellement de leur situation d'emploi, de leur situation économique et de l'endroit où elles vivent.

Environ la moitié de la population est composée de personnes ayant officiellement un emploi et de leurs familles. Celle-ci bénéficie de la couverture de la población derechohabiente. Il s'agit d'un système à base de cotisations, financé conjointement par l'employeur et l'employé, qui donne accès à toute une gamme d'organismes de soins de la santé. Il y a en vérité plusieurs programmes destinés à divers types d'employeurs. Un système distinct est destiné à répondre aux besoins en soins de la santé des Mexicains qui ne travaillent pas ou qui participent aux activités de l'économie non structurée. C'est le système appelé población abierta, ou système ouvert.

Les installations et les services de ces deux systèmes, ouvert et à base de cotisations, sont de niveau primaire, de niveau secondaire ou tertiaire (voir encadré). Chacun de ces systèmes assure ses services dans les 31 États du pays. Il est toutefois possible que dans certaines régions très éloignées et moins peuplées, il n'y ait pas d'installations de second et de troisième niveau.

Le Système national des soins de la santé repose sur une vaste infrastructure composée de plus de 14 000 centres de services médicaux, dont environ 13 000 installations de soins primaires. Environ les trois-quarts de ces installations relèvent de la juridiction du système ouvert. Les hôpitaux généraux sont les principaux éléments des deux systèmes, mais les deux-tiers des hôpitaux spécialisés appartiennent au système ouvert. Si les hôpitaux des grandes villes se comparent à ceux du Canada, les installations hospitalières mexicaines n'ont en moyenne que 86 lits.